

# camino al Calar por la Vereda de Siles un recorrido con impresionantes vistas

Nos sorprenderá sin duda el extraordinario paisaje que iremos encontrando a lo largo de todo el recorrido. El itinerario comienza en el valle del río Tus y nos lleva hasta la parte sur del Calar del Mundo.

## CARACTERÍSTICAS

**APTITUD DE LA RUTA** senderismo  
**DISTANCIA** 13 km ida y vuelta  
**DURACIÓN (ida-vuelta)** 4 horas  
**DESNIVEL MÁXIMO** 450 metros  
**DIFICULTAD** media

Después de recorrer unos 3 kilómetros aproximadamente, alcanzaremos la Vereda de Siles, perteneciente a la red de caminos pecuarios tradicionalmente ligados a la actividad de la trashumancia o traslado a pie del ganado entre los pastos de invierno y los de verano. Parte del recorrido se encuentra empedrado, marcando el trazado exacto de la vereda.

Ascenderemos a través de un pinar y veremos como la vegetación se va aclarando hasta encontrarnos con matorrales típicos de alta montaña y arbolado disperso.

Atravesaremos un canchal o acumulación de fragmentos de roca formados por la sucesión de ciclos de hielo-deshielo y también encontraremos algunas de las formas típicas de un Calar, depresiones más o menos redondeadas llamadas torcas o dolinas y acanaladuras de distinta longitud y profundidad llamadas lapiaz, modeladas por la disolución de las rocas.

Y podremos contemplar desde el pico más alto del Parque Natural, el Mentiras, con 1896 metros hasta el Estrecho del Diablo, profundo cañón por el que discurre el río Tus, entre el Calar del mundo y el Calar de la Sima.

Si nos quedan fuerzas para continuar, podemos visitar parajes cercanos ya en la provincia de Jaén, como la Laguna de Siles y la plaza de Pozo Romero.

